
                                                    

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 26/04/2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno ventisei del mese di aprile, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 24 

marzo 2021 e suppletivo del 12/04/2021, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo sig. Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO  A 

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE  A 

7. RUGGIERO GUGLIELMO          P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

Il Totale dei presenti è pari a otto (assenti Buonpasso e Lupo). 

VERBALE N. 72/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:36 dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i Conss. Buccola, Dentici e Sinopoli. 

Il Segretario, su invito del Presidente, dà lettura del verbale n. 69 del 21/04/2021. 

Presidente: terminata la lettura scorre l’O.d.G. suppletivo ponendo in esame la mozione alla lettera e) 

prot.182/regint avente ad oggetto “Utilizzo percettori reddito di cittadinanza come lavoratori presso il 

Comune di Palermo e le sue Aziende partecipate” a firma del Cons. Di Vincenti. 

I Conss. Lupo e Buonpasso entrano rispettivamente alle ore 9.47 e 9.48. 

Il Segretario condivide a video e dà lettura della mozione. 

Di Vincenti: fa un excursus sulla normativa e l’applicazione del beneficio del reddito di cittadinanza con 

l’individuazione degli aventi diritto, nell’attesa di fare l’ingresso nel mondo del lavoro, cosa che, ad oggi, 

non è successo, con il risultato che i cittadini percepiscono un reddito senza fare nulla; da qui nasce la 

proposta considerata la cronica carenza di personale nell’Amministrazione Comunale e specialmente nelle 

Aziende partecipate. 

Schiera: ritiene il tema affrontato molto attuale e spesso oggetto di critiche politiche, comunque lo 

svolgimento di servizi sociali per otto ore settimanali da svolgere presso l’Amministrazione è già stato 

previsto dalla normativa ma quasi mai reso operativo per mancanza di fondi; concorda con la mozione e 

dichiara il suo voto favorevole. 

Dentici: non concorda con le dichiarazioni del Collega Di Vincenti; ritiene che il mancato utilizzo, peraltro 

previsto, dei percettori del reddito presso l’Amministrazione Comunale è da addebitare all’Amministrazione 

stessa; concorda sulla presenza di furbetti che hanno usufruito del beneficio in modo scorretto ma è notorio 

che i controlli ci sono e molti stanno pagando le conseguenze del loro scorretto comportamento; non è  

d’accordo in quanto ritiene che non ci siano le condizioni per portare avanti quanto richiesto. 

Tuzzolino: riferisce che la mozione proposta dal Cons. Di Vincenti sia condivisibile; a fronte del 

percepimento del reddito, questi cittadini non danno nulla in cambio, a maggior ragione in un momento 

molto critico dove tanta gente ha perso il posto di lavoro e non è più in grado di fornire il sostentamento ai 

propri familiari; dal momento che anche l’Amministrazione è in difficoltà scontando una cronica mancanza 

di personale per tanti motivi, ritiene comunque che la questione vada affrontata politicamente; ritiene 

l’applicazione del beneficio una sconfitta politica; non si ritiene in condizione di pronunciare un suo giudizio 

sulla mozione in esame. 

Presidente: su richiesta del Cons. Ruggiero che per motivi tecnici aveva perso parte della lettura della 

mozione, chiede al segretario di riproporla in condivisione video. 

Ruggiero: alla luce di quanto ascoltato dai colleghi, prima di decidere il suo voto necessita di riflettere in 

merito, andando oltre le competenze del Consiglio Circoscrizionale; chiede al Presidente qualche minuto per 

potere leggere l’intero testo della mozione lasciando la parola agli altri colleghi. 

Buonpasso: ritiene che il beneficio erogato agli aventi diritto sia sicuramente una buona cosa per ridare 

dignità a coloro che lo percepiscono; allo stesso tempo riconosce che non tutti ne hanno effettivamente 

bisogno; condivide quanto chiesto in mozione. 

Dentici: lo Stato non viene eluso solo quando si parla di reddito di cittadinanza ma in tante altre occasioni; si 

consideri che si è trattato di un’innovazione, assente in Italia ma in uso in buona parte d’Europa, costruito 

passo dopo passo per dare risposte agli indigenti e non certo per favorire i soliti furbi; è perfettamente 

consapevole che il beneficio è stato assegnato a chi non ne aveva diritto e che in malafede lo hanno richiesto, 

ma è pur vero che molti hanno ricevuto una boccata di ossigeno. 

Di Vincenti: ribadisce che la sua è una proposta che intende ovviare ad un problema, i percettori sarebbero 

stati avviati ad un lavoro trascorso il tempo previsto ma il lavoro manca quindi una soluzione potrebbe essere 

di utilizzarli per lavori socialmente utili, dando una mano all’Amministrazione in difficoltà e non restando a 

casa senza far nulla. 

Il V.P. Schiera esce alle ore 10.28. 

La discussione sui pro ed i contro continua con ulteriori interventi dei Conss. Di Vincenti, Buonpasso, 

Ruggiero, Dentici e Tuzzolino. 

Presidente: interviene ritenendo l’argomento scottante ed evidenziando le falle esistenti nella normativa del 

beneficio che mette insieme assistenza e lavoro; ritiene che la mozione meriti un ulteriore approfondimento 

per poterne stabilire l’applicabilità e chiede al Cons. Di Vincenti se è favorevole ad accantonare 

momentaneamente la mozione per riprenderla nei prossimi giorni. 

Di Vincenti: è d’accordo ad accantonare momentaneamente la mozione per ulteriori approfondimenti. 

Il Presidente, accantonata temporaneamente la mozione, passa alle comunicazioni. 

Presidente: comunica che in un articolo risulta che il Garante per la Privacy ha multato di € 40.000 il 

Comune di Palermo per avere consentito l’accesso alla banca dati dei richiedenti il buono spesa anche ad 

associazioni che non ne avevano titolo, questione più volte dibattuta in questo Consiglio e rimasta inascoltata 



dall’Amministrazione; comunica che la Ragioneria Generale ha comunicato di non dare seguito al 

pagamento con gli aumenti delle indennità dei Presidenti e Consiglieri circoscrizionali per problemi di 

bilancio ma, vista l’ora, rinvia a domani la lettura della stessa. 

Il Presidente, in assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:50 chiude la seduta dando appuntamento a 

domani alle ore 9:30. 

 

      Il Segretario                                                                     Il Presidente 

                   Dott. Marco Conigliaro            Silvio Moncada  
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